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Porto de Niterói tem 
recorde de transações

Mercado offshore ajuda Companhia Docas a garantir bom desempenho no ano

NA ONDA DO PETRÓLEO E GÁS

PANORAMA\PÁG. 2

Porto de Niterói conta com uma localização estratégica na Baía de Guanabara e se tornou base logística de apoio às atividades offshore de empresas nacionais e internacionais

Divulgação

São Gonçalo prorroga isolamento
Ministro diz que SUS poderá comprar 300 milhões de doses de vacina em 2021

NACIONAL/PÁG.6

Programas 
de recuperação 
vão até março

CIDADES\PÁG. 3 NACIONAL\PÁG. 6

Lei do trabalho: 
Guedes fala em 
flexibilização

Operação contra 
a milícia no Rio 
de Janeiro

CIDADES\PÁG. 5

Universidades 
voltam às aulas 
em 1º de março

CIDADES\PÁG. 4

Rock com 
romantismo

Marcelo Xhá é atração 
do Festival Meio-Fio, 
que acontece nas redes 
sociais do Teatro Popular 
Oscar Niemeyer. Músico 
vai apresentar o seu 
“róquenrrou” poético, 
romântico e com letras pra 
lá de viajantes.

PÁG.2 

CULTURA

Divulgação

Marcelo Xhá revisita 30 anos de 
carreira no Festival Meio-Fio

Chuvas causam 
transtornos no 
Estado do Rio
As fortes chuvas que atingiram 
recentemente o Estado do Rio 
de Janeiro causaram diversos 
transtornos em várias regiões. 
Além de Niterói, a Região Serrana 
e a Costa Verde apresentaram 
problemas.

CIDADES\PÁG. 3

ESPORTES

Botafogo busca 
redenção contra 
líder São Paulo
Mergulhado em uma má fase e 
figurando no Z-4 do Brasileirão, 
o time do Botafogo busca 
se recuperar na competição 
nacional hoje, às 21h30, no duelo 
contra o líder São Paulo, no 
Morumbi. 
O confronto adiado da 18ª rodada 
do Campeonato Brasileiro pode 
significar uma virada de chave 
para o Alvinegro que ainda 
busca o seu melhor futebol na 
temporada.

ESPORTES\PÁG.8

Vitor Silva / Botafogo

Salomon Kalou terá nova chance como titular da equipe alvinegra hoje à noite

Capitão Nelson 
leva demandas 
a Jair Bolsonaro
O prefeito eleito de São Gonçalo, 
Capitão Nelson, esteve ontem 
em Brasília, onde se reuniu 
com o presidente Bolsonaro. Na 
pauta, ajuda federal para resolver 
os problemas da cidade, em 
especial a segurança pública.

CIDADES\PÁG. 5

Sai o calendário 
de pagamento 
do IPVA 2021

CIDADES\PÁG. 4

Divulgação

No encontro, Bolsonaro e Capitão Nelson 
estreitaram relação entre União e município 
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CARTA DO LEITOR

Situação gonçalense
Cidade difícil de se resolver. Populosa, renda baixa, prefei-
tos antigos corruptos... E o povo reclama de inovação na 
prefeitura. É só não virem para Niterói pedir cestas básicas. 
Ainda é gestão do prefeito antigo. Perguntem onde está o 
hospital de campanha!
Zoraide Baracho

Terminal de Charitas
Nós, contribuintes de Niterói, construímos o terminal 
Charitas. Atualmente, abandonado e pior, os comerciantes 
que pagaram luvas pelas lojas, devem estar tendo prejuízos 
enormes. Sem falar o estacionamento que ficou abandona-
do e depredado. Sr. prefeito reative o terminal, é urgente!
Márcio Casanova

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Recursos para 
Belford Roxo
O mês de dezembro come-
çou com ótimas notícias 
para a população de Belford 
Roxo, na Baixada Flumi-
nense. O governo federal já 
empenhou R$ 13 milhões 
para o município, através 
de emendas parlamentares 
da deputada Daniela do 
Waguinho (MDB-RJ).

A deputada destinou R$ 
5 milhões para a construção 
do Hospital da Mulher; R$ 3 
milhões para a construção 
de duas escolas; R$ 3 mi-
lhões para a continuidade 
das obras de infraestru-
tura no bairro Shangrilá; 
e R$ 2 milhões para pros-
seguimento das obras de  
infraestrutura em São Leo-
poldo. 

Como a Prefeitura de Bel-
ford Roxo já sinalizou ao go-
verno federal a execução dos 
projetos nas áreas de Saúde, 
Educação e Infraestrutura, 
em breve os recursos devem 
ser depositados na conta do 
município. 

Escudo protetor

Empresas de transporte ou 
entregas por aplicativos 
poderão fornecer, durante 
a pandemia, divisórias para 
os motoristas que manifes-
tarem interesse na instala-
ção. A Lei 9.122/20 nesse 
sentido, de autoria dos de-

Divulgação

putados Subtenente Ber-
nardo (PROS) e Fábio Silva 
(DEM), já foi sancionada 
pelo governador. Deverá ha-
ver desconto na compra das 
divisórias, com as empresas 
arcando com custo parcial 
ou total do acessório.

Porto de Niterói bate recorde
Impulsionado pelo mercado 
offshore de óleo e gás, o porto 
de Niterói, administrado pela 
Companhia Docas (CDRJ), ba-
teu recorde histórico de fatu-
ramento anual, faltando ainda 
um mês para o fim do ano. O 
total acumulado de receitas, 
de janeiro a novembro, atingiu 
R$ 7.295.867,50, valor que já 
é 9,8% maior que o de 2019 e 
superior a todos os anos an-
teriores da história do porto. 
As receitas são provenientes 
de tarifas públicas (58%) e de 
arrendamentos (42%).

A gerente de Operações 
do Porto de Niterói, Aline 
Moriggi, explica o resultado 
positivo, obtido mesmo du-
rante a pandemia.

“Nesse ano atípico, to-
mamos uma série de provi-
dências para garantir a con-
tinuidade das operações e a 
segurança dos trabalhadores. 
Apesar da perda de receitas 
fixas, provenientes da renova-
ção dos contratos de arrenda-
mento, os novos negócios no 
mercado offshore, o aumento 
das receitas variáveis e a dedi-
cação de todos os envolvidos 
na cadeia logística garantiram 

Divulgação

O total acumulado de receitas neste ano já atingiu valor 9,8% maior que o de 2019 e superior a todos os anos anteriores

Indenização para 
consumidores
A Defensoria Pública do Rio 
e o Ministério Público ajui-
zaram mais uma Ação Civil 
Pública (ACP) pedindo que 
a Cedae indenize em danos 
materiais e morais todos os 
consumidores afetados pela 
falta d’água ocasionada por p

A ACP pede que sejam 
ressarcidas todas as despe-
sas dos consumidores da 
Região Metropolitana para 
aquisição de carro pipa ou 
outro meio de aquisição de 
água potável. 

A ação exige ainda a re-
dução na conta de consumo 
no percentual de 25% da fa-
tura de cobrança relativo ao 
período de 15 de novembro 
até a data do completo res-
tabelecimento do serviço. 
A multa diária prevista em 
caso de descumprimento é 
de R$ 1 milão. 

o bom desempenho do porto”.    
O Porto de Niterói conta com 
uma localização estratégica na 
Baía de Guanabara e se tornou 
uma base logística em apoio às 
atividades offshore. As prin-
cipais cargas movimentadas 
no porto são suprimentos, 
peças e equipamentos que 
contemplam esse segmento. 
Com foco em empresas na-

cionais e internacionais de 
petróleo e gás que operam 
no país, os dois terminais 
arrendados pelas empresas 
Nitshore Engenharia e Ser-
viços Portuários e Nitport 
Serviços Portuários atendem 
a demandas de suporte, fa-
bricação e reparação, voltadas 
para módulos de plataformas 
de perfuração e/ou produção.    

Além dos terminais arrenda-
dos, a Gerência do Porto de 
Niterói também pratica a co-
brança das tarifas públicas das 
embarcações que acessam os 
estaleiros no entorno do porto. 
O resultado alcançado, neste 
ano, demonstra a resiliência 
do mercado de óleo e gás, 
frente a um ano de grandes 
desafios. 

Ameaçada 
de morte

Ambulâncias para 
13 municípios

A vereadora Benny Briolly 
registrou ontem boletim de 
ocorrência, após sofrer mais 
uma de ameaça de morte em 
menos de dois meses. Desta 
vez, foi por e-mail. Segundo 
ela, o remetente disse que 
caso a parlamentar eleita não 
renuncie ao cargo, ele com-
praria uma pistola e iria direto 
para Niterói para matá-la. 
“Depois de meter uma bala 
na sua cara e matar qualquer 
um que estiver junto com 
você, vou meter uma bala na 
minha cabeça. Não adianta 
chamar a polícia ou andar 
com seguranças”, diz trecho 
do e-mail.

Outras parlamentares 
também receberam esta 
mesma mensagem, como a 
deputada federal Talíria Pe-
trone (PSOL-RJ) e a vereadora 
trans eleita em 2020, em Belo 
Horizonte-MG, Duda Salabert 
(PDT).

Nesta nova ameaça, o su-
posto remetente também 
reafirma que faz parte do 
grupo que mandou executar 
brutalmente a então vereado-
ra do Rio de Janeiro Marielle 
Franco, também do PSOL. O 
e-mail chega na data em que 
diversos atos foram marcados 
pelo país após mil dias sem 
respostas ao assassinato de 
Marielle.  

Ao todo 13 municípios das 
regiões Serrana e Norte Flu-
minense estão com recursos 
assegurados para a aqui-
sição, no próximo ano, de 
ambulâncias modelo UTI 
móvel, através de emendas 
do deputado estadual Mar-
cus Vinícius (PTB) ao Projeto 
de Lei Orçamentária Anual 
(PLOA) de 2021.

O deputado dividiu os R$ 
2.038.146 a que tem direito 
para serem investidos na 
aquisição de ambulâncias 
tipo UTI. 

Justa homenagem

O médico Glauco Lopes e a 
equipe da Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA) da 
Vila Kennedy, na Zona Oes-
te, foram homenageados 
pela Alerj, após salvarem 
a vida da bebê Lavínia, de 
um ano. A deputada Rosane 

Divulgação

Felix (PSD) propôs moção 
de aplausos e congratula-
ções aos profissionais que 
socorreram a criança, gra-
vemente ferida, no dia 2, 
após cair em cacos de vidro 
no quintal de casa e perder 
muito sangue.

Panorama RJPanorama RJ

Marcelo Xhá no 
Festival Meio-Fio
Nesta quinta, às 20h, o Tea-
tro Popular Oscar Niemeyer 
apresenta, em suas redes 
sociais, mais uma edição 
do Festival Meio-Fio. O con-
vidado da noite é Marcelo 
Xhá, que vai apresentar o 
seu “róquenrrou” poético, 
romântico e com letras pra 
lá de viajantes. O evento 
será transmitido pelo Ins-
tagram (@tearoniemeyer) 
e pelo Facebook (@Teatro-
PopularOscarNiemeyer).
Marcelo Xhá traz em sua 

bagagem de mais de 30 
anos de carreira, canções 
de sua antiga banda Xhá 
de Folhas Experimentais, 
além de composições do seu 
novo trabalho “Outono Sem 
Maio”, já com o single “Assim 
é melhor viver”, lançado nas 
plataformas digitais. 

Meio-fio é uma proposta 
independente de artistas da 
música. Tem como norte a 
divulgação de trabalhos au-
torais num formato simples, 
urbano e itinerante. 

CULTURA FABIANA MAIA

Bienal
Até o domingo, acontece o 
maior evento literário da 
América Latina e um dos 
maiores do mundo, a tra-
dicional Bienal do Livro de 
São Paulo, que este ano é 
totalmente online. O públi-
co poderá conferir o evento 
por meio do portal www.
bienalvirtualsp.org.br, que 
vai dar acesso gratuito a toda 
a programação, compra de 
livros e novidades do mer-
cado editorial. Participam 
da bienal virtual mais de 100 
expositores e 330 autores.

INSTRUMENTAL - O festival Som na Faixa, que rea-
liza uma edição virtual, instrumental e brasileira, 
com transmissão no Youtube e no Facebook da Muda 
Cultural, apresenta no sábado, Alessandro Penezzi e 
Nailor Proveta. O duo, um projeto que surgiu da ideia 
de juntar o violão 7 cordas ao clarinete, mistura ritmos 
como baião, valsa, polca, choro, maxixe e samba.

EXPOSIÇÃO - Em galeria virtual, a Aliança Francesa 
Rio apresenta a exposição coletiva “Fronteiras - 9º Prix 
Photo Aliança Francesa”, com as séries vencedoras do 
importante prêmio de fotografia - até o dia 23. São 
30 fotografias premiadas pelo júri oficial na edição 
2019 do concurso. A visitação pode ser feita no site  
www.prixphotoaf.com.br

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Xhá apresenta canções de sua antiga banda e novas composições

Fernando Frazão/Agência Brasil

Totalmente online, Bienal do Livro de 

São Paulo acontece até domingo
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Chuvas causaram transtornos 
em vários bairros de Niterói
Em seis horas, choveu o equivalente a 60% do previsto no mês. Morro do Estado foi um dos locais mais afetados

A madrugada desta terça-feira 
(8) em Niterói foi de muita 
chuva e alagamentos em mui-
tos pontos da cidade. De acor-
do com dados da Defesa Civil e 
Geotecnia de Niterói, choveu o 
equivalente a 60% do previsto 
para todo o mês de dezembro 
em apenas seis horas.

Foram registrados alaga-
mentos em bairros como Cen-
tro, Barreto, Fonseca, Icaraí e 
Charitas, segundo a Prefeitu-
ra. Em imagens publicadas 
na internet, moradores da 
cidade mostraram muitas 
ruas com bolsões d’água, 
encobertas pela água da huva 
e carros quase submersos na 
enchente, principalmente nos 
bairros de Icaraí, Fonseca, São 
Francisco, Santa Rosa e Largo 
da Batalha.

Em vídeos, na Rua Lemos 
Cunha, em Icaraí, foi possível 
observar sacos de lixo sendo 
levados pela correnteza. Já em 
São Francisco, o canal trans-
bordou e alargou toda a a rua.

Os locais mais atingidos 
pela chuva foram o Morro do 
Estado (79,4 mm), Maceió 
(61,4 mm), Maravista (57,8 
mm), Morro do Bumba ( 57,0 
mm), Piratininga (54,4 mm), 
que registraram maiores acu-
mulados registrados em 1h, 
com destaque para o Morro 

do Estado que, em 24h, teve 
o maior registro (158,8 mm), 
o que equivale a 113,5% do 
esperado para o mês.

As sirenes do Morro do 
Estado, do Viçoso Jardim e de 
dois pontos do Maceió foram 
acionadas na madrugada para 
a evacuação do local, como 
medida preventiva e com 
auxílio de agentes da Defesa 
Civil, equipes do Samu e da 
Assistência Social. Não houve 
registro de feridos.

Em Santa Rosa, uma árvore 
tombou e houve queda de 
barreira devido as fortes chu-
vas. No Cafubá, foi registrado 
também a queda de barreira. 
A cidade segue em estágio de 
alerta.

Ainda segundo a Prefeitura 
de Niterói, equipes da Defesa 
Civil foram acionadas para 
nove ocorrências nos bairros: 
Largo da Batalha, Santa Rosa, 
Cafubá, São Lourenço e Enge-
nho do Mato.

Friburgo - Devido às for-

tes chuvas que caem desde 
a madrugada de ontem, os 
motoristas devem dirigir com 
atenção na Rodovia RJ 116, 
no trecho da região de Nova 
Friburgo. Em Mury, o tráfego 
está suspenso para veículos 
de passeio, devido ao aumento 
do nível do rio, paralelo à RJ 
116. Caminhões estão sendo 
autorizados a passar.

Já próximo à Praça de Pe-
dágio de Furnas, devido a 
queda de barreiras e de árvo-
res, o quilômetro 95 funciona 
no Sistema de Pare e Siga. Já 
no quilômetro 99,5 o tráfego 
já foi restabelecido e o fluxo 
é normal. Ontem pela manhã 
ocorreu a queda de uma bar-
reira neste quilômetro, cujo 
trecho é em Barra de Santa 
Teresa, no município de Bom 
Jardim.

A cidade está em estágio 
de alerta e em alguns bairros, 
como Cardinot, onde choveu 
125,63 mm, que equivale ao 
esperado para todo o mês de 
dezembro.

Os bairros mais afeta-
dos pelas chuvas foram fo-
ram Mury, Olaria, Conselheiro 
Paulino e próximo à Fábrica de 
Rendas. Houve o registro de 
rios que transbordaram e ala-
garam as ruas. A Defesa Civil 
pede para que os moradores 
de áreas de risco procurem 
abrigo ou um dos 95 pontos 
de apoio.

A cidade segue 
em estágio de 
alerta após 
alagamentos, 
queda de 
barreiras e árvores

Reprodução via Facebook

Cidade registrou pontos de alagamento em diversos bairros por conta da forte chuva que assolou o Rio no início desta semana

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Mensagem Executiva para continuidade dos benefícios Renda Básica e Empresa Cidadã foi enviada à Câmara de Vereadores nesta terça

Programas prorrogados até março
O prefeito Rodrigo Neves 
anunciou nesta terça-feira 
(08) em pronunciamento nas 
redes sociais que vai enviar 
ao legislativo municipal duas 
mensagens executivas, a pe-
dido do prefeito eleito Axel 
Grael, para a prorrogação por 
três meses dos programas 
Renda Básica Temporária e 
Empresa Cidadã. O investi-
mento total previsto é de R$ 
111 milhões. O Renda Básica 
atende 50 mil famílias em 
situação de vulnerabilidade 
social, e o Empresa Cidadã é 
destinado ao pagamento de 
salário de 12 mil funcionários 
de pequenas empresas da 
cidade. Os dois programas 
foram desenvolvidos pela 
Prefeitura de Niterói para 
mitigar os impactos sociais e 
econômicos da pandemia do 
coronavírus. 

“Estou enviando nesta ter-
ça-feira (8) ao Legislativo mu-
nicipal, essas duas mensagens 

executivas de prorrogação 
do Renda Básica Temporária 
e do Empresa Cidadã para 
que sejam sancionadas ainda 
neste mês de dezembro, o que 
possibilita que o prefeito elei-
to Axel Grael possa garantir 
o pagamento dos benefícios 
no início de janeiro como pri-
meira medida de sua gestão. 
Fizemos, na minha admi-
nistração, um planejamento 
financeiro e orçamentário de 
maneira que o prefeito eleito 
pudesse ter esses recursos 
assegurados no início do ano 
independente da arrecadação 
do próximo ano”, explicou o 
prefeito. 

Rodrigo Neves destacou 
que a previsão de investi-
mento com a prorrogação dos 
dois programas por mais três 
meses é de R$ 111 milhões. 

“É um aporte de R$ 75 
milhões para as 50 mil famí-
lias beneficiadas pelo Ren-
da Básica Temporária. Além 

disso, serão investidos R$ 36 
milhões na manutenção do 
Empresa Cidadã, neste mes-
mo período, para preservar 
cerca de 12 mil empregos e 
ajudar a manter as nossas pe-
quenas empresas de pé. Um 
total de R$ 111 milhões para 
manter o compromisso de dar 
continuidade dos avanços de 
Niterói”, ressaltou. 

O prefeito eleito, Axel 
Grael, reforçou o compromis-
so de pagar o Renda Básica 
Temporária e o Empresa Ci-
dadã até a chegada da vacina 
em 2021. 

“O resultado expressivo 
que tivemos nas urnas é um 
reconhecimento da popula-
ção ao ciclo de oito anos do 
governo Rodrigo Neves. É 
também um reconhecimento 
à qualidade da equipe que in-
tegrou essa gestão e em gran-
de parte continuará conosco. 
Um time que foi fundamental 
para construir esse resultado 

Equipes já removeram mais de 44 toneladas de material
Desde as primeiras horas de 
ontem, mais de 800 funcio-
nários da Secretaria de Con-
versação e Serviços Públicos 
(Seconser), da Companhia 
de Limpeza de Niterói (Clin) 
e da Niterói Transporte e 
Trânsito (NitTrans) estão 
trabalhando nas ruas da 
cidade. Até o momento, fo-
ram retiradas 44 toneladas 
de material proveniente da 
limpeza das chuvas.

O Centro de Monitora-
mento e Operações da De-
fesa Civil de Niterói enviará 
informes conforme neces-
sidade e atualizações. Em 
caso de emergência, é pos-
sível ligar para os telefones 
199 ou 2620-0199. A Defesa 
Civil conta com plantão 24h 
de monitoramento meteo-
rológico, com envio deta-
lhado de informações sobre 
a previsão do tempo e de 
avisos através do aplicativo 

Douglas Macedo / Prefeitura de Niterói

Niterói iniciou cedo a limpeza da cidade com mais de 800 fucionários

Outras regiões alagadas
As chuvas fortes, que caí-

ram na madrugada desta 
terça-feira (8) deixaram ruas 
alagadas em vários locais 
das regiões Metropolitana 
e Serrana do Rio de Janeiro, 
além da Baixada Fluminense. 
A meteorologista Marlene 
Leal, do Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet), disse 
que a chuva foi provocada 
pela frente fria que chegou 
sábado (5) ao litoral sul do 
estado, causando acúmulo de 
42 milímetros (mm) na região 
da Costa Verde.

Segundo Marlene, tal vo-
lume é considerado um acu-
mulado razoável. Em Teresó-
polis, na Região Serrana, entre 
a tarde de sábado e a manhã 
de domingo, houve acúmulo 
de 76 mm.

A meteorologista disse que 
a situação de frente fria per-
maneceu sobre o litoral da Re-
gião Sudeste, principalmente 
no Rio de Janeiro, o que ainda 

ocorre. Ela destacou que, as-
sociado ao sistema frontal, a 
região do Rio tem a zona de 
convergência do Atlântico 
Sul, que são acumulados de 
células de nuvens chamados 
de cúmulos nimbos desde a 
região amazônica, atraves-
sam o Centro-Oeste e atin-
gem a Região Sudeste ou Sul. 

Teresópolis - Equipes das 
secretarias municipais de 
Agricultura, de Defesa Civil 
e de Desenvolvimento Social 
começaram ontem a per-
correr bairros da zona rural 
de Teresópolis atingidos na 
madrugada. 

A cidade de Teresópolis 
está em estágio de atenção, 
e a Defesa Civil permanece 
de prontidão, porque ainda 
tem previsão de chuva para 
as próximas horas.

De acordo com a prefeitu-
ra, o telefone de emergência 
199 funciona 24 horas.

e fazer de Niterói uma refe-
rência nacional”, disse Axel 
Grael. “Já estamos trabalhan-
do nas primeiras medidas do 
próximo ano, em que vamos 
continuar priorizando o com-
bate à pandemia e a retomada 
econômica. Estamos muito 
animados, com muita von-
tade e certeza que faremos a 
cidade continuar avançando”. 

O prefeito Rodrigo Neves 
destacou que tem 20 dias para 
organizar a transição para a 
nova gestão. 

“Vamos organizar, nes-
sas três semanas que temos 
pela frente, a passagem da 
gestão para a continuidade 
do trabalho. Nós precisamos 
tomar algumas decisões re-
lacionadas ao planejamento 
orçamentário, relacionadas 
ao combate a pandemia do 
coronavírus, relacionadas a 
retomada da economia que 
precisam de iniciativa da atual 
administração que vai até o 

dia 31 de dezembro. Estamos 
num contexto complexo e 
de grandes desafios, mas ao 
mesmo tempo promissor e 
bastante otimista. Niterói 
tem a segurança pública sob 
controle e uma gestão fiscal 
em condição de excelência”, 
finalizou Rodrigo Neves. 

Renda Básica Temporária 
– Pelo programa, a Prefeitura 
de Niterói paga um auxílio 
mensal de R$ 500 a cerca de 
50 mil famílias incluídas no 
Cadastro Único de Programas 
Sociais do Governo Federal ou 
com filhos matriculados na 
rede municipal de ensino de 
Niterói. O pagamento é feito 
através de um cartão de com-
pras, que pode ser utilizado 
no comércio da cidade. 

Empresa Cidadã - O pro-
grama Empresa Cidadã apoia 
micro e pequenas empresas, 
clubes e entidades filantró-
picas com até 40 empregados 
no pagamento de um salário 

mínimo mensal de até nove 
funcionários. Em contrapar-
tida, as empresas não podem 
reduzir o número de postos de 
trabalho por até oito meses. 
São cerca de três mil empresas 
cadastradas no programa, 
beneficiando cerca de 12 mil 
empregados. 

Niterói Supera e Supera 
Mais – A Prefeitura de Nite-
rói desenvolveu outros dois 
programas de concessão de 
crédito para micro e pequenas 
empresas da cidade. O progra-
ma Niterói Supera é realizado 
em parceria com o Banco do 
Brasil. Nele, os empresários 
podem obter crédito com juro 
zero, carência de seis meses e 
prazo para pagamento de até 
36 meses. Já o Supera Mais 
foi desenvolvido em parceria 
com a AgeRio para atender 
micro e pequenas empresas 
com faturamento anual de até 
R$ 1 milhão.

A chuva começa 
a diminuir de 
intensidade hoje 
e deve variar 
entre fraca e 
moderada

Alerta DCNIT, SMS (40199) e 
grupos no WhatsApp.  

Previsão do tempo - Nes-
ta quarta-feira (09), a chuva 
começa a diminuir de inten-

sidade e deve variar entre 
fraca e moderada em alguns 
pontos. As temperaturas 
estarão estáveis e os ventos 
estarão fracos a moderados.

Estágios - A Defesa Ci-
vil  trabalha com quatro 
estágios operacionais: Vi-
gilância (normal), Atenção, 
Alerta e Alerta Máximo, 
que se referem às condi-
ções meteorológicas. Cada 
estágio possui medidas e 
protocolos que devem ser 
adotados pela Defesa Civil,  
órgãos públicos e pela po-
pulação que vão do moni-
toramento até a evacuação  
de pessoas em áreas de 
risco.
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Nossos maiores amigos 
merecem o melhor!

Marcelo Queiroz

A proteção e o bem-estar 
de animais, especialmen-
te cães e gatos, são temas 
cada vez mais recorrentes 
na sociedade brasileira.  

Dados do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Es-
tatística – IBGE afirmam 
que existem no país 29 mi-
lhões de domicílios com 
cães e 11 milhões com 
gatos, o que somente re-
força o quanto esses ani-
mais fazem cada vez mais 
parte das nossas vidas. 

Os últimos anos vêm sen-
do marcados pela pro-
mulgação de normativos 
federais, estaduais e mu-
nicipais no sentido de 
dar efetividade a essas 
ações, em total coerên-
cia com as demandas 
crescentes da população. 

O tema é tão relevan-
te que a atribuição ini-
c i a l m e n t e  a l o c a d a 
nas municipalidades 
vem ganhando es-
paço nas es-
truturas do 
Poder Exe-
cutivo, tan-
to no federal 
quanto nos 
g o v e r n o s 
e s t a d u a i s . 

O Governo 
d o  E s t a d o 
d o  R i o  d e 
Janeiro está 
na vanguar-
da dos estados que 
criaram uma estru-
tura específica para 
e s t a  f i n a l i d a d e,  a 
Subsecretaria de Pro-
teção e Bem-Estar Ani-
mal – RJPET, vinculada 
à Secretaria de Estado 
de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento. 

Além da criação de um 
calendário fixo de campa-
nhas de adoção, a RJPET 
se aproximou de ONGs e 
de protetores indepen-
dentes e mantém a dis-
ponibilização de mate-
riais de conscientização, 
prevenção e erradica-
ção de doenças no site 
e nas redes oficiais da 
secretaria de Agricultura. 

Mas, o ponto alto foi a 
publicação do Decreto 
nº 47.386, de 4 de de-
zembro de 2020, assinado 
pelo governador Claudio 

Castro, que instituiu o 
selo “Amigo PET / PET 
Friendly”, que objetiva 
cer t i f icar  estabeleci-
mentos onde os animais 
de estimação possam 
entrar e  permanecer. 

Atentos a um público 
cada vez maior a Associa-
ção Brasileira da Indús-
tria de Hotéis (ABIH-RJ) 
e o Sindicato dos Hotéis 
do Rio (HotéisRIO) ade-

riram de imediato 
ao selo que, só no 
seu lançamento, 
já certificou mais 

de 30 hoteis. 

E não vai pa-
rar por aí: a 
ideia é levar 
o selo para 
o s  s e t o re s 
de constru-
ç ã o  c i v i l , 
bares e res-
t a u r a n t e s , 
s h o p p i n g 
centers, en-
tre outros, 

d a n d o  e s p a ç o 
para os animais 
de estimação fre-
quentarem os am-

bientes com seus donos. 

Ambientes que recebem 
animais de estimação 
estão cada vez mais valo-
rizados por frequentado-
res e por possíveis clien-
tes. Ganham os animais, 
seus donos e a economia! 

A RJPET trabalha para, 
em 2021, tornar o Es-
tado do Rio de Janeiro 
uma referência na insti-
tuição de políticas para 
animais de estimação. 

Nossos melhores amigos 
agradecem!

O Governo do 
Rio está na 
vanguarda 
dos estados 
que criaram 

uma estrutura 
específica para 

proteção animal

OPINIÃO

Marcelo Queiroz é 
secretário de Estado 
de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento

Divulgação

Sem eventos, desfiles ou 
qualquer atividade que 
possa provocar aglome-
rações, o Natal será dife-
rente este ano em Maricá. 
Em respeito aos mais de 5 
mil maricaenses atingi-
dos pela covid-19 e suas 
famílias e para evitar a 
aceleração do contágio 
da doença, uma realidade 
que continua ceifando 
vidas em todos os lugares 
do mundo, o Natal Ilumi-
nado e Consciente terá 
uma decoração apenas 
com luzes, simbolizando 
a esperança.   

O Natal Iluminado 
e Consciente de Maricá 
começa na sexta-feira, 
dia 11, e segue até o dia 
31 de janeiro, com 15 
espaços decorados para 
contemplação instalados 
em locais públicos. Entre 
os locais estão as sedes 
da prefeitura, as orlas de 
Araçatiba, Itapeba, Par-
que Nanci, Amendoeiras; 
o Recanto, o Barroco e 
a Praça do Ferreira em 
Itaipuaçu.

Natal em 
Maricá

Encontro com diversos setores acontece nesta sexta-feira (11), no Aterro

Retomada econômica para 
2021 em pauta no Rio

O primeiro encontro da Coa-
lizão Rio será realizado na 
próxima sexta-feira (11), 
durante um almoço, das 
11h às 14h, no Assador Rio’s, 
no aterro do Flamengo. O 
encontro será com repre-
sentantes de todos os setores 
da economia e da sociedade 
carioca e Fluminense.

O palestrante convidado 
é o secretário especial de 
produtividade, emprego e 
competitividade do Minis-
tério da Economia, Carlos 
Alexandre Da Costa, e o tema 
Visão do Brasil para 2021 e a 
retomada da economia no 
Rio de Janeiro. Um tema base 
para começar os trabalhos e 
projetos da coalizão.

Esse encontro será o pri-
meiro de vários em que se-
tores diversos da economia 
fluminense e seus represen-
tantes se encontrarão para 
começar a discutir temas 
importantes da retomada 
econômica da capital e es-

tado do RJ. Projetos serão 
apresentados com o obje-
tivo de serem apoiados e 
impulsionados, não só pela 
iniciativa privada, mas en-
tidades do terceiro setor e 

Sai o calendário do IPVA 2021 
do Estado do Rio de Janeiro

O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro definiu as datas de 
pagamento do IPVA de 2021 
para os veículos do estado. Os 
contribuintes que optarem 
pela quitação em cota única, 
dentro do prazo previsto, 
terão desconto de 3% no 
valor do imposto. De acordo 
com o calendário, o primeiro 
vencimento da quitação 
integral e da primeira parcela 
acontece no dia 21 de janeiro do 
próximo ano, para os veículos 
com placa final 0 (zero).  
Para os proprietários que 
preferirem parcelar, será 
permitido o pagamento, sem 
desconto, em três vezes mensais 
iguais, conforme o número 
final da placa do veículo.

O Decreto 47.387/20, 
que concede o desconto, foi 
publicado nesta segunda-feira 
(07/12), no Diário Oficial. Já a 
Resolução Sefaz-RJ 186/20, com 
os prazos de vencimentos, está 
publicada no Diário Oficial do 
Estado desta terça-feira (08/12). 
As tabelas com os valores venais 
dos veículos, utilizados como 
base de cálculo para o imposto, 
serão publicadas em breve 
pela Secretaria de Estado de 
Fazenda (Sefaz-RJ).

O pagamento do IPVA 
deverá ser feito por meio da 
GRD (Guia de Regularização 
de Débitos), que poderá ser 
retirada pelo contribuinte pela 
internet, no Portal da Sefaz-
RJ (www.fazenda.rj.gov.br) 
ou do banco Bradesco (www.
bradesco.com.br). É preciso 

ter em mãos o número do 
Renavam (Registro Nacional 
de Veículos Automotores). O 
pagamento deverá ser efetuado 
em dinheiro e poderá ser 
realizado em qualquer agência 
bancária.

O primeiro vencimento 
da tabela, para os automóveis 

com final de placa número 
0, será no dia 21 de janeiro, 
tanto para o pagamento da 
primeira parcela quanto para 
a quitação integral do imposto.  
Já para os veículos com  
final de placa 9, o vencimen-
to inicial será no dia 3 de  
fevereiro.

Imposto anual terá desconto de 3% para pagamento em cota única

Portaria recomenda que sejam observados protocolos de biossegurança

MEC quer aulas presenciais nas 
universidades em 1º de março

O Ministério da Educação 
(MEC) mudou, de 4 de ja-
neiro para 1º de março, o 
início das aulas presenciais 
nas instituições federais de 
ensino superior. A nova data 
foi definida em portaria pu-
blicada na edição extra do 
Diário Oficial da União, nessa 
segunda-feira (7).

O documento recomenda 
que, para a realização das au-
las presenciais, as instituições 
deverão observar os protoco-
los de biossegurança para o 
enfrentamento da pandemia 
da covid-19.

A portaria anterior, publi-
cada no Diário Oficial no dia 2 
de janeiro, que determinava a 
retomada das aulas em janei-
ro, não foi revogada, mas al-
terada no trecho que trata do 
início das aulas presenciais.

Isac Nóbrega/PR

O ministro Milton Ribeiro espera emplacar a nova medida anunciada

O senador do povo e os 
desafios do seu tempo
No ano comemorativo do 
centenário do senador Vas-
concelos Torres, o Senado 
Federal lança o livro “Vas-
concelos Torres - o senador 
do povo e os desafios do 
seu tempo”.  As autoras, 
as professoras e doutoras 
Andrea Telo da Corte e 
Ismênia de Lima Martins, 
resgataram sua vida públi-
ca, sua liderança política 
no antigo Estado do Rio 
de Janeiro e seu envolvi-
mento em assuntos que 
são pautas importantes até 
hoje como economia, meio 
ambiente, distribuição de 
renda e educação. Entre 
outros, destaca-se o Projeto 
da Criação da Universi-
dade Federal Fluminense  
(UFF).

Vasconcelos Torres, ini-
ciou sua atuação política, 
muito jovem, como líder 
estudantil na faculdade de 
Direito do Rio de Janeiro. 
Posteriormente exerceu 
mandatos de deputado 
estadual e deputado fede-
ral, chegando ao Senado 

em 1962, onde exerceu 
dois mandatos com grande 
destaque.

 Faleceu prematura-
mente aos 62 anos, dei-
xando marcado sua im-
portância no parlamento 
brasileiro.

Para o presidente do 
Senado, senador David  
Alcolumbre, o exemplo de 
Vasconcelos Torres “serve 
de inspiração para nossas 
lutas políticas presentes”.

O lançamento será rea-
lizado nesta quarta, dia 9 
de dezembro, às 10 horas, 
por meio de um debate 
realizado pela TV Senado 
e pelo canal do youtube.

Nova portaria 
diz que recursos 
digitais poderão 
ser usados 
em caráter 
excepcional

representantes do governo.
Uma coalizão com me-

tas e objetivos assertivos e 
pragmáticos para começar 
a alavancar a economia do 
Estado.

Divulgação

O secretário especial, Carlos Alexandre Da Costa, é o palestrante convidado

Livro faz 
parte das 
comemorações 
pelo centenário 
do senador 
Vasconcelos 
Torres

O texto da nova portaria 
dia, ainda, que “os recursos 
educacionais digitais, tecno-
logias de informação e co-
municação ou outros meios 
convencionais poderão ser 
utilizados em caráter excep-
cional, para integralização da 
carga horária das atividades 
pedagógicas”, no cumpri-
mento das medidas para 
enfrentamento da pandemia 
do novo coronavírus.
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Capitão Nelson se reúne com 
o presidente Jair Bolsonaro 
Prefeito eleito de São Gonçalo foi a Brasília para estreitar laços com a União e levar demandas da cidade

Capitão Nelson (Avante), pre-
feito eleito de São Gonçalo, 
se reuniu, nesta terça-feira 
(8), com o presidente Jair 
Bolsonaro (sem partido), 
em Brasília. No encontro, o 
futuro Chefe do Executivo 
municipal gonçalense levou 
demandas e necessidades de 
sua cidade, entre eles, a falta 
de recursos.

“O único caminho para 
que nossa cidade vire a São 
Gonçalo que queremos é por 
meio do Governo Federal. 
Precisamos de recursos para 
implementar as mudanças 
que a cidade precisa e recur-
sos se conseguem com diá-
logo e articulação política. 
O dia de hoje foi muito im-
portante para os próximos 
quatro anos. Ele (Bolsonaro) 
nos acolheu e disse estar à 
disposição para ajudar nossa 
cidade, que agora ganhou im-
portância nacional”, afirmou 
Capitão Nelson, que ainda 
complementou que solicitou, 
especialmente, ajuda para 
resolver as questões de Segu-
rança Pública no município.

Jair Bolsonaro apoiou, no 
segundo turno, a candidatura 
de Capitão Nelson à prefeitu-
ra. Na oportunidade, ele fez 
um vídeo e postou em suas 
redes sociais manifestando 
apoio ao gonçalense.

Após a reunião, os dois 
afirmaram que esta foi a 
primeira reunião de muitas 

que ainda estão por vir, para 
discutir o futuro da segunda 
cidade mais populosa do Es-
tado do Rio.

Além do presidente, Ca-
pitão Nelson também se 
encontrou com o deputado 
federal Altineu Côrtes (PL). O 
deputado destacou a visita do 
prefeito eleito a Brasília e afir-
mou que a cidade tem tudo 
para entrar em um novo mo-
mento de desenvolvimento.

Caxias - O prefeito reeleito 
de Duque de Caxias, Washin-
gton Reis, esteve em Brasília, 
nesta terça-feira (08/12), 
cumprindo extensa agenda 
de reuniões e compromissos. 
Em pauta, encontros com os 
principais líderes e gover-
nantes do país. Na primeira 
reunião do dia, Washington 
Reis esteve com o presidente 
da República, Jair Bolsonaro, 
com quem tratou de impor-
tantes questões para o mu-
nicípio de Duque de Caxias e 
toda a Região Metropolitana 
do Estado.

Segundo 
Capitão Nelson, 
São Gonçalo, 
agora, ganhou 
importância 
nacional

Divulgação

O presidente Jair Bolsonaro se encontrou com Capitão Nelson, prefeito eleito de São Gonçalo, e recebeu demandas da cidade, em especial na área de segurança

Marielle: mil dias sem 
a conclusão do caso

Os assassinatos da vereadora 
carioca Marielle Franco e do 
motorista Anderson Gomes 
completam hoje (8) mil dias, 
sem que a polícia tenha con-
cluído suas investigações.  
Os dois foram mortos depois 
de terem seu carro atingido 
por disparos na noite de 14 
de março de 2018, em uma 
rua do centro do Rio de Ja-
neiro.

A Polícia Civil prendeu 
dois suspeitos de terem ati-
rado contra as vítimas. Os 
ex-policiais militares Ronnie 
Lessa e Élcio Queiroz foram 
presos em março de 2019. 
Até agora, no entanto, as 
investigações não consegui-
ram identificar se houve um 
mandante, quem seria essa 
pessoa e quais seriam suas 

Ação teve como objetivo de cumprir nove mandados de prisão na Zona Oeste do Rio de Janeiro

Polícia e MP fazem operação contra 
milícia de Rio das Pedras e Muzema

A Delegacia de Repressão às 
Ações Criminosas Organizada 
(Draco), em ação conjunta com 
o Ministério Público, realizam 
nesta terça-feira (8) uma opera-
ção contra a milícia que atua em 
Rio das Pedras e na Muzema, na 
Zona Oeste do Rio. O objetivo 
foi cumprir nove mandados 
de prisão e de busca e apreen-
são contra milicianos. Até o 
fechamento desta edição, sete 
pessoas já haviam sido presas.

Entre os presos, está o sus-
peito de chefiar a quadrilha de 
milícias da região, identificado 
como Tailon de Alcântara Perei-
ra, que é filho do ex-PM Dalmir 
Pereira Barbosa, citado na CPI 
das milícias de 2008. Segundo 
a Draco, o pai de Tailon foi 
expulso da polícia e está preso 

desde então, deixando seu filho 
no cargo de chefe da quadrilha. 
Ele foi encontrado em um con-
domínio de luxo, situado no 
Recreio dos Bandeirantes.

Já entre os outros seis captu-
rados, o policial militar Ronny 
Pessanha de Oliveira foi captu-
rado acusado de fazer parte da 
segurança do grupo, também 
foram presos Albert Silva Lo-
back, Carlos Magalhães Antu-
nes, Clodoaldo Dias Godinho e 
Clayton Luiz Vieira.

As investigações da Draco 
que levaram à operação tive-
ram início em abril de 2019 e 
identificaram integrantes da 
organização criminosa que 
exploram atividades ilícitas na 
região, incluindo a exploração 
imobiliária clandestina.

Cerca de 600 pés de maconha são 
apreendidos em Paty do Alferes

Policiais civis da 96ª DP 
(Miguel Pereira) e militares 
apreenderam, na noite des-
ta segunda-feira (7), cerca 
de 600 pés de maconha. A 
droga estava sendo cultivada 
em estufas dentro de uma 
casa, no bairro Maravilha, 
no município de Paty do 
Alferes, Região Centro-Sul 
Fluminense. Um homem foi 
preso em flagrante.

Segundo as investigações, 
o acusado, de 36 anos, foi 
detido pela Polícia Militar 
com uma quantidade de 
maconha e levado para a 
Delegacia de Miguel Perei-
ra. Os agentes suspeitaram, 
realizaram diligências e se-
guiram a uma casa. No local, 
os policiais encontraram a 
plantação.

Droga estava sendo preparada em estufas dentro de uma casa

Policiais civis da 134ª DP 
(Campos dos Goytaca-
zes) realizaram nesta 
terça-feira (8) uma ação 
para cumprimento de 
mandados de prisão. O 
trabalho ocorreu após 
coleta de informações 
pelo setor de Inteligên-
cia e contou com o apoio 
de policiais militares do 
8º BPM. Ao todo, quatro 
pessoas foram presas.

Entre os crimes prati-
cados pelos presos estão 
homicídio qualificado, 
tráfico de drogas, estu-
pro de vulnerável e lesão 
corporal decorrente de 
violência doméstica.

Para realizar a ação, 
os agentes saíram da 
delegacia por volta de 
5h e percorreram vá-
rios bairros do mu-
nicípio. Os presos fo-
ram conduzidos para a 
sede da 134ª DP.

Capturados 
em Campos

Investigações 
não conseguiram 
até agora 
identificar os 
mandantes do 
crime

Reprodução/TV Globo

Investigações que levaram à operação e prisões tiveram início em 2019

Divulgação

Droga era preparada em estufas numa residência do bairro Maravilha

Arquivo

Marielle Franco: Polícia Civil diz que conclusão do caso é prioridade 

motivações.
Por meio de nota, a Po-

lícia Civil informou que as 
investigações da Delega-
cia de Homicídios da Capi-
tal continuam. A nota diz  
ainda que a elucidação dos 
assassinatos de Marielle 
Franco e de Anderson Gomes 
“é uma das prioridades da 
atual gestão”.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 12/12/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

MARICÁ

13:00 às 17:00 Rua C - Jardim Inohan - Rodovia Amaral Peixoto - Maricá 14234985

13:00 às 17:00 Rua Caiçara - Centro - Maricá 14234985

13:00 às 17:00 Rua Osvaldino de Almeida - Inoã - Maricá 14234985

13:00 às 17:00 Rua São Francisco - Inoã - Rodovia Amaral Peixoto - Jardim Inoã 
- Maricá 

14234985

13:00 às 17:00 Rua Tapajós - Inoã - Rodovia Amaral Peixoto - Jardim Inoã - Maricá 14234985
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SUS terá como comprar 300 
milhões de doses de vacinas
Garantia quanto à aquisição do imunizante contra covid-19 em 2021 foi dada pelo ministro da Saúde

“Todas as vacinas que ti-
verem sua eficácia e regis-
tros da maneira correta na 
Anvisa [Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária], se 
houver necessidade, vão ser 
adquiridas. O presidente Jair 
Bolsonaro já deixou isso de 
forma clara”. A declaração foi 
feita pelo ministro da Saúde, 
Eduardo Pazuello, em uma 
reunião, ontem (8), com os 
governadores de 15 estados 
para discutir a compra de 
vacinas contra a covid-19, no 
Palácio do Planalto.

Ao grupo que participou 
do encontro - parte pre-
sencialmente e parte por 
videoconferência -, Pazuello 
lembrou os acordos já feitos 
pelo governo federal com o 
laboratório AstraZeneca para 
a compra de 260 milhões de 
doses e insumos para fabrica-
ção, e a entrada no consórcio 
Covax Facility, para compra  
de 42 milhões de doses de 
vacinas. “O SUS já tem capa-
cidade [para compra] de 300 
milhões de doses para 2021”, 
disse.

Críticas - Os governadores 
criticaram o anúncio feito 
segunda-feira (7) pelo cole-
ga de São Paulo, João Doria, 
que começaria a imunizar os 

paulistanos a partir do dia 25 
de janeiro com a CoronaVac,  
vacina contra a covid-19 
desenvolvida pela empresa 
chinesa Sinovac em parceria 
com o Instituto Butantan. 
Doria se comprometeu a 
iniciar a vacinação antes da 
aprovação do imunizante 
pela Anvisa e causou mal 
estar entre os colegas, que 

cobraram do ministro da 
Saúde que nenhum estado 
saia na frente na imunização 
da população.

“Isso é algo que coloca 
em jogo a credibilidade dos 
demais governadores. O Pla-
no Nacional não é responsa-
bilidade dos governadores”, 
ressaltou Ronaldo Caiado, 
governador de Goiás.

Os governadores disseram 
que o Ministério da Saúde se 
comprometeu que a vacina-
ção seria nacional, sem pri-
vilégios para determinados 
estados. “O [Plano Nacional 
de Imunização] PNI é nacio-
nal. Não pode ser paralelo. A 
gente tem que falar a mesma 
linguagem. Nós só temos um 
inimigo, o vírus. Temos que 

nos unir”, disse Pazuello.
Data - Apesar da pressa 

dos governadores, a data de 
início da vacinação ainda 
não está definida, já que 
ainda depende do registro 
na Anvisa. “A AstraZeneca e 
Oxford estão concluindo a 
fase 3. Algumas etapas da fase 
3 serão concluídas para, aí 
sim, submeter à Anvisa para 
registro. Qual é a previsão? 
Até o final de dezembro. E 
a Anvisa, dentro da sua res-
ponsabilidade para analisar 
o registro dessas vacinas, 
precisa de tempo para con-
cluir essa ação. E, pelo que 
demonstrou, tempo próximo 
a 60 dias. Pode ser menos, 
um pouco. Se tudo estiver re-
dondo, sem recomendações 
incompletas. Se isso acon-
tecer, vamos ter o registro 
definitivo da AstraZeneca no 
final de fevereiro. Mesmo que 

tenha chegado às 15 milhões 
de doses em janeiro”, expli-
cou Pazuello.

Logística -Enquanto o 
registro não sai, o ministro 
disse aos governadores que o 
Ministério da Saúde já elabo-
rou a logística de distribuição 
nacional das vacinas, que 
será apresentada em breve. 
“É muito importante que 
se sigam todos os passos. 
Quando falamos de saúde, 
não podemos abrir mão de 
eficácia, segurança e respon-
sabilidade. Quando nós colo-
carmos uma vacina, seremos 
nós os responsáveis”, disse o 
ministro aos governadores.

Na reunião, também fo-
ram destacadas as tratativas 
do Ministério da Saúde com 
o laboratório Pfizer e com o 
Instituto Butantan, além dos 
prazos para o início da cam-
panha de vacinação no Brasil 
conduzida pelo PNI, que será 
dividida em quatro fases. 

Pazuello destacou que 15 
milhões de doses da vacina 
de Oxford/AstraZeneca - das 
100 milhões acordadas - já 
começam a chegar em janei-
ro de 2021. “Nós vamos vaci-
nar todo mundo na maior ve-
locidade possível”, garantiu o 
ministro da Saúde.

Segundo 
Pazulello, 
15 milhões de 
doses da Oxford/
AstraZeneca 
chegam em 
janeiro

Ministério da Saúde

Ministro Eduardo Pazuello se reuniu ontem com 15 governadores para discutir compra de vacinas contra a covid-19

Em decorrência das mortes 
registradas diariamente e do 
aumento no número de casos 
de covid-19, a Prefeitura de 
São Gonçalo resolveu prorro-
gar as medidas de isolamento 
social até o dia 14 de dezem-
bro. O Decreto 377/2020 foi 
publicado em edição especial 
do Diário Oficial Eletrônico de 
segunda-feira (7) e estabelece 
regras de enfrentamento à 
pandemia do coronavírus.

Dentre as determinações, 
a Prefeitura mantém a dimi-
nuição do fluxo de clientes 
dentro dos estabelecimentos 
comerciais, que devem fun-
cionar com dois terços de sua 
capacidade, ficando impedi-
da a circulação de crianças 
menores de cinco anos. As 
atividades e organizações 
religiosas poderão funcionar, 
desde que respeitando os 
protocolos sanitários.

Também poderão abrir as 
feiras livres que realizem co-
mercialização de produtos do 
gênero alimentício e o Centro 
de Tradições Nordestinas, 
limitando o atendimento a 
dois terços da capacidade de 
lotação. Já as academias, es-
túdios de musculação, pilates 
e centros de ginástica poderão 
funcionar com um terço da 
capacidade, seguindo uma 
série de medidas estabelecidas 
em decreto.

Aos estabelecimentos au-
torizados a funcionar, fica ve-
dada permanência continua-
da após o check-out e aglome-
ração de pessoas nestes locais. 
Continua obrigatório o uso de 
máscaras faciais para todos os 
trabalhadores vinculados aos 
estabelecimentos comerciais e 
industriais, e seus respectivos 
clientes, devendo o estabele-
cimento, obrigatoriamente, 
oferecer álcool em gel 70%.

Os shopping centers, cen-
tros comerciais e galerias po-
derão funcionar no horário 
de 10h às 22h, seguindo as 

seguintes determinações: 
garantam o fornecimento de 
equipamentos de proteção 
individual e álcool em gel 
70% a todos os funcionários; 
disponibilizem na entrada 
do shopping center ou centro 
comercial, e nas lojas e eleva-
dores, álcool em gel 70% (ou 
similares) a todos os clientes; 
permitam o acesso e circu-
lação no interior do estabe-
lecimento apenas a clientes, 
frequentadores e funcionários 
que estiverem usando más-
cara de proteção respiratória; 
adotem medidas de conten-
ção do acesso ao interior do 
estabelecimento com vistas 
a manter o distanciamento 
mínimo de um metro entre 
cada cliente; mantenham fe-
chadas as áreas de recreação 
e lojas como brinquedotecas, 
jogos eletrônicos, cinemas, 
teatros e congêneres; limitem 
a capacidade de utilização 
de praças e quiosques de 
alimentação a dois terços da 
capacidade de mesas e assen-
tos; proíbam o uso de prova-
dores pelos clientes; limitem 
o uso do estacionamento a 
dois terços da capacidade; 
garantam a qualidade do ar 
dos ambientes climatizados, 
seguindo os protocolos de 
manutenção; espaços como 
estoques, copa ou outras áreas 
de serviço deverão ser usados 
com as mesmas regras de dis-
tanciamento e higiene que os 
espaços comerciais.

Continua proibida a rea-
lização de eventos e de qual-
quer tipo de atividade com 
presença de público que en-
volva aglomeração de pessoas, 
tais como eventos desportivos 
(profissional ou amador), 
show, comício, passeata, par-
ques internos e externos, lo-
jas e salas de jogos, espaços 
de entretenimento e demais 
atividades que, não permi-
tidas em decreto, acarretem  
aglomerações.

Trabalho: Guedes quer 
flexibilização de leis

O ministro da Economia, Paulo 
Guedes, disse ontem (8), em 
Brasília, que o país tem que 
encontrar mecanismos para 
incluir no mercado de trabalho 
40 milhões de “invisíveis” iden-
tificados pelo governo durante a 
pandemia do novo coronavírus. 
Ele defendeu a flexibilização da 
legislação trabalhista e citou a 
carteira de trabalho verde ama-
rela como uma das ferramentas 
para a inclusão dos vulneráveis 
na economia.

“Temos que reconhecer o 
direito à existência desses bra-

Edu Andrade/Ascom/ME

Ministro defendeu contratação pela carteira de trabalho verde e amarela 

C-19 mata Eduardo Galvão

O ator Eduardo Galvão mor-
reu na noite de segunda-feira 
(8), vítima de covid-19, aos 58 
anos. A informação foi divul-
gada pela TV Globo, emissora 
para a qual o artista fez vários 
trabalhos. Galvão estava inter-
nado na unidade de tratamen-
to intensivo (UTI) do Hospital 
da Unimed, no Rio.

Seu primeiro trabalho na 
TV foi a novela “O Salvador da 
Pátria”, de 1989. Já sua última 
novela foi “Bom Sucesso”, de 

TV Brasil

Artista, que interpretou o pai do Menino Maluquinho em série, tinha 58 anos 

2019. Na TV Globo, também 
participou de novelas como “A 
Viagem”, “O Clone” e “Paraíso 
Tropical”, entre outras.

Fez ainda parte do elen-
co de produções de outras 
emissoras, como a série “Um 
Menino Muito Maluquinho”, 
coproduzida pela antiga TVE 
(hoje TV Brasil). Também par-
ticipou de filmes como “Um 
Tio Quase Perfeito” (2017) e 
“Didi, o Caçador de Tesouros” 
(2006).

São Gonçalo prorroga isolamento
Até dia 14, 
estabelecimentos 
comerciais 
devem atender 
só 2/3 da 
capacidade

Uso de 
máscaras faciais 
permanece 
obrigatório no 
comércio e na 
indústria

sileiros. Eles não conseguiram 
sobreviver com o quadro de 
legislação trabalhista existente. 
Eles foram excluídos. Então, 
não vamos tirar direitos de nin-
guém na legislação trabalhista 
que existe aí, mas pelo menos 
como é que a gente cuida deles? 
Será que precisamos de um 
regime extraordinário para eles 
por um, dois anos? Nós temos 
que raciocinar sobre isso”, disse 
o ministro durante participação 
em um seminário do Instituto 
de Estudos Jurídicos Aplicados 
(Ieja).
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ALUGUEL
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D
CASA e SERVIÇOS NEGÓCIOS

E

MACASA EMPREENDIMENTOS
E PARTICIPAÇÕES S/A

CNPJ: 31.671.514/0001-00 NIRE: 33.3.0016149-0
AVISO AOS ACIONISTAS - Encontra-se à 
disposição dos Acionistas na sede social da 
empresa, à Estrada dos Menezes, nº 415 - parte - 
Alcântara - São Gonçalo - RJ, o documento a que 
se refere o artigo nº 133 da Lei nº 6.404/76, relativo 
ao exercício encerrado em 31/12/2019. São 
Gonçalo-RJ, 07/12/2020. Sergio Kunio Yamagata 
- Diretor Superintendente
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Cada vez mais 
afundado na 
zona do rebai-
xamento, o Bo-
tafogo terá uma 
d u r a  m i s s ã o 

hoje, a partir das 21h30, em 
sua batalha contra a queda 
para a Segunda Divisão. Em 
jogo adiado da 18ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, o 
Glorioso, vice-lanterna, vai 
ao Morumbi enfrentar o líder 
São Paulo.

O jogo desta noite não foi 
realizado em sua data ori-
ginal pelo fato do São Paulo 
ter enfrentado o Fortaleza no 
confronto de volta das oitavas 
da Copa do Brasil naquele 
final de semana. Depois de 
empatar com o Ceará e vencer 
o Goiás, o time comandado 
por Fernando Diniz encerra 
as partidas postergadas no 
Brasileirão.

O Botafogo chega para esse 
jogo ainda mais pressionado, 
pois vem de derrota em casa 
para o arquirrival Flamengo 
no último sábado. Em caso 
de novo revés, o time carioca, 
com 20 pontos, ficará cinco 
atrás do Sport, primeiro time 
fora da zona de rebaixamento.

Assim como ocorreu na úl-
tima rodada, o técnico Eduar-
do Barroca segue longe do 
banco de reservas do Alvine-
gro. No início da semana pas-
sada ele foi diagnosticado com 
o novo coronavírus e ainda se 
recupera da doença. O auxiliar 
Felipe Lucena permanece a 
frente do time alvinegro.

Em termos de escalação, 

Lucena não contará com o 
lateral-esquerdo titular Victor 
Luiz, expulso no clássico. Em 
sua posição, o zagueiro Rafael 
Lucena deve jogar improvi-
sado.

Além disso, o zagueiro 
Kanu retorna ao time após 
cumprir suspensão. A novida-
de deve ser a barração do ja-
ponês Honda. Já o marfinense 

por Fernando Diniz encerra 
as partidas postergadas no 
Brasileirão.

Com 23 partidas dispu-
tadas na Série A, o São Paulo 
ocupa a primeira colocação, 
com 47 pontos, quatro a mais 
do que o segundo colocado 
Atlético MG, que possui um 
jogo a mais. Em excelente fase, 
o time do Morumbi vem de 

uma sequência de 16 partidas 
de invencibilidade.

Para hoje, o Tricolor não 
poderá contar com Daniel Al-
ves, que cumprirá suspensão 
pelo terceiro cartão amarelo. 
No lugar do camisa 10, Diniz 
pode optar por um sistema 
mais conservador, com Tchê 
Tchê, ou por uma formação 
ofensiva, com Vitor Bueno.

Vice-lanterna do Brasileiro, Glorioso vai até a capital paulista enfrentar o líder São Paulo

Botafogo tem missão indigesta
Vitor Silva / Botafogo

Ainda devendo uma boa atuação, o marfinense Salomon Kalou pode ganhar uma chance entre os titulares do Botafogo nesta noite contra o líder São Paulo

Salomon Kalou pode ganhar 
uma chance entre os titulares. 

O jogo desta noite não foi 
realizado em sua data ori-
ginal pelo fato do São Paulo 
ter enfrentado o Fortaleza no 
confronto de volta das oitavas 
da Copa do Brasil naquele 
final de semana. Depois de 
empatar com o Ceará e vencer 
o Goiás, o time comandado 

Vasco corre 
risco de 
perder nomes 
importantes

O Vasco está 
na zona de 
rebaixamen-
to do Cam-
peonato Bra-
sileiro. Para 
piorar, o cli-

ma no clube está tenso 
pela sequência de maus 
resultados. Além disso, 
a diretoria tem que re-
solver nos próximos a 
situação dos jogadores 
com contrato até o final do  
ano. A principal decisão é 
quanto ao argentino Mar-
tín Benítez.

Benítez pertence ao 
Independiente-ARG, que 
espera receber US$ 4 mi-
lhões (cerca de R$ 20 mi-
lhões) dos cruz-maltinos. 
No entanto, a indefinição 
sobre o próximo presiden-
te vascaíno pode custar a 
saída do meia.

Os argentinos já co-
meçaram a ouvir outras 
propostas por Benítez e 
deram o prazo até o dia 
15 de dezembro ao Vasco. 
Depois desta data, o In-
dependiente vai negociar 
com outros clubes.

Além de Benítez, o se-
guintes jogadores têm 
contrato até dezembro: 
Marcelo Alves, Ygor Ca-
tatau, Ribamar, Fellipe 
Bastos, Bruno Cosendey, 
Breno, Ramon e Rafael 
França.

Destes, Marcelo Al-
ves e Ygor Catatau devem 
ser os únicos a permane-
cer. O Vasco já negocia  
com o Madureira a prorro-
gação do empréstimo dos 
jogadores.

Digão perto 
de dar 
adeus ao 
Fluminense

A diretoria do 
Fluminense 
foi pega de 
surpresa na 
ú l t i m a  s e -
gunda-feira 
com a saída 

do técnico Odair Hellmann 
para o Al-Wasl, dos Emira-
dos Árabes Unidos. E hoje, 
quem deve dar adeus ao 
Tricolor será o experiente 
zagueiro Digão.

O jogador recebeu pro-
posta do Buriram United, 
da Tailândia. A equipe é 
comandada pelo brasileiro 
Alexandre Gama, também 
com passagem pelo clube 
das Laranjeiras.

O defensor tem contra-
to com o Fluminense até 
2022. Desta forma, Digão 
ainda negocia a rescisão de 
contrato com os tricolores, 
que ainda deve salários ao 
atleta.

O jogador de 32 anos 
não é titular do Flumi-
nense. Por isso, a diretoria 
tricolor não criou compli-
cações para a sua saída.

Digão atuou em 24 jo-
gos nesta temporada. Só 
que a defesa do Fluminen-
se é considerado um setor 
com boas opções, que já 
conta com Nino, Luccas 
Claro e Matheus Ferraz.

Lucas Merçon / Fluminense

Digão, de 32 anos, está trocando 
o Flu pelo futebol tailandês

Ex-meia atuou no Grêmio na década de 1980 conquistando dois estaduais

Ex-técnico da Argentina, 
Sabella morre aos 66 anos

O ex-técnico e ex-jogador 
argentino Alejandro Sabella 
morreu, aos 66 anos, ontem 
à tarde. Ele sofria de uma 
doença cardíaca grave desde 
2015 e estava internado desde 
o último dia 26 de novembro. 
Há dois anos, passou ainda 
por uma quimioterapia para 
tratar um câncer na laringe.

Sabella iniciou a carreira 
de jogador em 1974, no River 
Plate. Jogou ainda pelo Shef-
field United e Leeds United, 
na Inglaterra, Estudiantes, 
Grêmio, Ferro Carril e encer-
rou a carreira como jogador 
no México, atuando pelo 
Irapuato. No Tricolor gaúcho, 
o meio-campista ficou entre 
os anos de 1985 e 1986 e foi 
duas vezes campeão gaúcho. 
Pelas redes sociais, o Grêmio 
lamentou a morte de Sabella.

Após pendurar as chutei-
ras, se tornou assistente téc-
nico de Daniel Passarella no 
River Plate. A dupla trabalhou 
no Millonario, na Colômbia, 
nas seleções da Argentina e 
do Uruguai, no italiano Par-
ma, no mexicano Monterrey 
e no Corinthians. Como trei-

nador, Sabella foi campeão 
da Libertadores de 2009 e 
do Torneio Abertura de 2010 
pelo Estudiantes, clube que 
defendeu entre 2009 e 2011. 
A equipe de La Plata também 
se despediu do ex-treinador 
pelas redes sociais.

Ele comandou ainda a 
seleção da Argentina entre 
2011 e 2014, sendo técnico da 
equipe vice-campeã mundial 
no Brasil, em 2014. Naquela 

competição, o time, com 
Messi, foi derrotado apenas 
na final no Maracanã para a 
Alemanha, por 1 a 0, na pror-
rogação.

Pelo Twitter da Associação 
de Futebol da Argentina, o 
presidente da entidade, Clau-
dio Tapia, lamentou a morte 
de Sabella. “Envio os meus 
mais calorosos abraços aos 
amigos e familiares e entes 
queridos”.

Marcello Casal Jr / Agência Brasil

Alejandro Sabella foi vice-campeão mundial com a Argentina na Copa de 2014

Integrante do Istanbul teria sido chamado de ‘preto’ pelo quarto árbitro

Atletas deixam jogo do PSG 
após acusação de racismo

O jogo entre Paris Saint-Ger-
main e Istanbul Basaksehir 
pela Liga dos Campeões da 
Europa, que ocorria ontem 
normalmente, foi adiado após 
o 4º árbitro ser acusado de 
fala racista dirigida a Pierre 
Webo, membro da comissão 
técnica da equipe turca. A 
partida foi remarcada para 
hoje, às 14h55 (de Brasília), 
em Paris.

O jogo será retomado do 
momento em que parou, aos 
14 minutos do 1º tempo com 
o placar de 0 a 0.

Antes da metade do pri-

meiro tempo, após reclama-
ções do banco do Istanbul 
sobre lance de jogo, o cama-
ronês Webo foi expulso e con-
frontou o romeno Sebastien 
Coltescu, afirmando que o 4º 
árbitro proferiu fala racista.

Jogadores dos dois times 
foram tirar satisfação com os 
árbitros. O atacante Demba 
Ba, do Istanbul, teve conver-
sa cara a cara com Coltescu. 
Minutos depois, os atletas 
deixaram o campo.

A transmissão captou 
Neymar e Mbappé se recu-
sando a jogar com a presença 

de Coltescu.
No primeiro momento, 

a partida foi suspensa sem 
demais informações. Depois, 
a Uefa comunicou que o jogo 
seria retomado ainda ontem, 
mas em seguida acabou con-
firmando o adiamento.

“No jogo do Paris Saint 
Germain, os nossos jogado-
res de futebol decidiram não 
entrar em campo devido ao 
racismo do 4º árbitro Sebas-
tian Coltescu contra o nos-
so assistente técnico Pierre 
Webo”, publicou o Istanbul 
nas redes sociais.

CR7 leva a melhor no 
encontro com Messi
No esperado duelo de ontem 
entre Cristiano Ronaldo e 
Lionel Messi, foi o português 
quem saiu com a vitória. Pela 
rodada final da fase de grupos 
da Liga dos Campeões da 
Europa, a Juventus derrotou o 
Barcelona por 3 a 0, no Camp 
Nou, com dois gols de CR7. 
Com o resultado, os italianos 
ultrapassaram os espanhóis 
no Grupo G e confirmaram a 
classificação para as oitavas 
na liderança.

Mesmo jogando longe de 
seus domínios, a Velha Se-
nhora começou pressionando 
o adversário e abriu o placar 
logo aos 13 minutos. Em ata-
que pela esquerda, Cristiano 
invadiu a área com a bola, foi 

derrubado por Ronald Araújo 
e o árbitro deu pênalti. O pró-
prio atacante cobrou fazendo 
1 a 0.

Os visitantes não dimi-
nuíram o ritmo e ampliaram 
sete minutos depois. Cua-
drado recebeu de McKennie 
na direita e cruzou para o 
próprio volante finalizar de 
voleio e marcar um belo gol 
na partida.

No começo da etapa fi-
nal, aos sete minutos, a Juve 
anotou o terceiro novamente 
de pênalti cobrado por CR7, 
fechando o placar.

Pelo mesmo grupo, o Dí-
namo de Kiev derrotou o Fe-
rencvaros por 1 a 0 e avançou 
para a Liga Europa.

Professor Ceni dá aula 
de cobrança de falta

Quando joga-
dor, o goleiro 
Rogér io Ceni 
se notabilizou 
como exímio co-
brador de faltas, 
e, agora como 

treinador do Flamengo, tenta 
resolver um problema antigo 
da equipe. O Rubro-Negro 
não faz um gol de falta há 
mais de dois anos. O último 
foi de Diego Ribas em 2018.

No treino de ontem, no 
Ninho do Urubu, Ceni contou 
com todo o grupo à disposi-

ção, exceto Thiago Maia. O 
volante passou por cirurgia 
no joelho na última quin-
ta-feira, deixou o hospital 
e vai iniciar a fisioterapia.  
Já o atacante Gabigol par-
ticipou normalmente das 
atividades e deve retornar à 
equipe no domingo, contra 
o Santos.

Bruno Henrique, que sen-
tiu dores no joelho direito no 
clássico contra o Botafogo, no 
sábado também esteve pre-
sente. Entretanto, fez um tra-
balho físico individualizado.

Alexandre Vidal / Flamengo

Exímio cobrador de falta quando jogava, Ceni participou do treino ontem


